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Юрий ЛАЗАРЕВИЧ,
«Завтра твоей страны»

Совет министров Бе-
ларуси принял поста-
новление, разрешающее
пациентам самостоя-
тельно закупать рас-
ходные материалы для
сложных операций, фак-
тически признав, что в
больницах не хватает
средств на лечение.

Корреспондент «Завтра
твоей страны» выяснял:
сколько бюджетных средств
выделяется системе здраво-
охранения, как они расходу-
ются и почему здравоохра-
нение испытывает
хроническую денежную не-
достаточность.

В прошлом году в Бела-
руси на здравоохранение из
расчета на одного жителя
было потрачено 164 долла-
ра. В странах ЕС и США —
2-3 тысячи долларов и 6,5
тысяч долларов соответ-
ственно. Причем, там здра-
воохранение не государ-
ственное, в этих странах, в
основном, действует систе-
ма медицинского страхова-
ния.

Регистратура
В Беларуси до сих пор

функционирует унаследо-
ванная от СССР система
здравоохранения: а) госу-
дарственная, б) бесплатная,
в) вертикально-интегриро-
ванная. Именно эта система
закрепила за собой право
называться самой доступ-
ной медициной в мире. Но
в состоянии ли наши влас-
ти обеспечить оптимальный
уровень финансирования
бесплатного здравоохране-
ния, которое гарантировало
бы жителям Беларуси со-
временную и квалифици-
рованную медицинскую
помощь?

Медицина в целом —
крайне дорогая сфера. Она
принципиально отличается
от других отраслей эконо-
мики. Если в любой другой
сфере внедрение прогрес-
сивных технологий ведет,
например, к удешевлению
услуги, то в медицине, на-
оборот,— к удорожанию.
Для пациентов это означает,
что им помогут избавиться
от многих болезней, улуч-
шат качество жизни, —
дело только в том, сколько
это будет стоить, и кто бу-
дет платить. Вот почему
даже самые богатые госу-
дарства не могут позволить
себе бюджетное содержание
медицины. Белорусское
правительство пока не
рассматривает в принципе
развитие страховой меди-
цины. Сфера платных меди-
цинских услуг в нашей
стране развивается очень
медленно. Как и в советские
времена, основной источник
финансирования здравоох-
ранения — бюджет.

На медицину в нашей
стране тратится, в среднем,
4—4,2% ВВП. Для сравне-
ния, в странах Евросоюза —
9%, в США — 15%.

В феврале 2006 года на-
кануне очередных прези-
дентских выборов, выступая
на Всебелорусском собра-
нии, Александр Лукашенко
признался, что в прошед-
шей пятилетке (2001-2005
гг) «намеченные рубежи по
доле расходов на развитие
здравоохранения в ВВП не
были достигнуты». Поли-
тик Лукашенко знал, как
вести борьбу за голоса изби-
рателей и на всю страну по-
обещал исправить ситуа-
цию. В новой пятилетке
(2006-2010 гг). на здравоох-
ранение было обещано выде-
лить не менее 7 % ВВП. Но
предвыборный порыв вновь
переизбранного президента
быстро сошел на нет: запла-
нированные средства в ме-

дицину так и не поступили.
В 2008 году в Беларуси

на здравоохранение запла-
нировано потратить столько
же, сколько и в прошлом, и
в позапрошлом — все те же
4% ВВП. Согласно принято-
му Палатой представителей
Национального собрания
Беларуси бюджету на 2008
год, расходы на здравоохра-
нение должны составить
4,1% ВВП или 1 триллион
026 миллиарда рублей. С
учетом роста ВВП, а также
расходов на здравоохране-
ния областных, районных и
ведомственных бюджетов,
эта цифра, наверняка, будет
корректироваться. Но какой
она станет на конец года,
никто не знает. Например,
в 2007 году в итоге финан-
сирование здравоохранения
составило 3,7 триллиона
рублей. Будем надеяться,
что этот показатель не
уменьшится и в нынешнем
году. Но много это или мало
— 1 триллион 026 милли-
она рублей республиканс-
ких бюджетных денег, зап-
ланированных на систему
здравоохранения в 2008.

Диагноз
Для сравнения, на

армию в 2008 году заплани-
ровано потратить 1 трилли-
он 240 миллиарда, а сило-
вым ведомствам — МВД и
КГБ — решено выделить
почти в два раза больше
бюджетных средств, чем на
всю систему здравоохране-
ния — 1 триллион 949 мил-
лиарда рублей.

Но только половина бюд-
жетных денег, выделенных
на здравоохранение, будет
реально направлена на здо-
ровье белорусов или, как
сказано в документе, на ока-
зание медицинской помо-
щи населению — 601 мил-
лиард 186 миллионов. 12
миллиардов планируется
пустить на нужды санитар-
но-эпидемиологической
службы страны. Более чем

скромно будут финансиро-
ваться научно-технические
и научно-исследовательс-
кие программы. 25 милли-
ардов решено потратить на
медицинскую науку, но,
как минимум, треть этой
суммы уйдет на зарплату
научных сотрудников. Ком-
мунальные услуги, питание
больных и зарплата меди-
цинских работников тоже
закладывается в статью
бюджетного расхода на здра-
воохранение. В 2008 году
она должна составить 368
миллиардов 680 милли-
онов.

В Беларуси сегодня су-
ществует 1950 различных
организаций системы здра-
воохранения, финансируе-
мых государством. В эту
цифру входят и больницы,
и поликлиники, и роддома,
и станции скорой помощи,
и медуниверситеты, и даже
автомобильный парк Мини-
стерства здравоохранения и
ремонтно-техническое пред-
приятие «Медик».

В первую очередь бюд-
жетные финансовые сред-
ства, выделяемые на оказа-
ние медицинской помощи
населению, направляются в
лечебные учреждения рес-
публиканского значения.

Справедливости ради
стоит отметить, что после
реконструкции республи-
канских медицинских уч-
реждений, начатой в начале
2000-х годов, многие РНПЦ
могут сегодня похвастаться
современным медицинским
оборудованием. Однако
средств, выделяемых на то,
чтобы привести в порядок
здания научно-практичес-
ких центров и оснастить их
современным оборудовани-
ем, практически ежегодно
не хватало. В итоге реконст-
рукция ни одного республи-
канского центра не была за-
кончена в срок.

Окончание на с.5
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Недавно президент
Беларуси заявил, что
был бы даже рад уви-
деть в парламенте хоть
несколько оппозиционе-
ров. Попадет ли оппози-
ция в Палату предста-
вителей Национального
собрания и нужно ли ей
туда идти, прогнозиру-
ют эксперты «Завтра
твоей страны».

— Оппозиция в парла-
мент допущена не будет, а
если туда и попадут какие-
то люди, о которых скажут,
что это – оппозиция, на са-
мом деле это будут персоны
соглашательского типа, —
считает экс-председатель
Совета Республики Нацио-
нального собрания Белару-
си Александр Войтович.

— В Палату представи-
телей может попасть только
«карманная» оппозиция
типа Ольги Абрамовой. К
тому же, в незначительном
количестве, — полагает
бывший министр труда
Александр Соснов.

По мнению эксперта
«Завтра твоей страны», сде-
лано это может быть только
с одной целью – изобразить,
что оппозиция в Палате
представителей присут-
ствует.

— На самом же деле, ни
оппозиция, ни парламент
Лукашенко не нужны. Он
просто хочет сделать вид,
что он такой же демократ,
как и все остальные, ничем
не хуже, и что никакой он
не тиран и не диктатор, -
уверен Александр Соснов. –
Лукашенко даже не созрел
для создания партии влас-
ти, он всегда настроен анти-
партийно, что и показали
его последние резкие выс-
казывания в адрес органи-
зации «Белая Русь», пози-
ционирующей себя как
пропрезидентское образова-
ние.

По мнению председате-
ля Объединённой граждан-
ской партии Анатолия Ле-
бедько, для начала нужно
понять, что, в данном слу-
чае, подразумевается под
словом «оппозиция».

— Нельзя исключать,
что Лукашенко под этим
брендом имеет ввиду каких-
то лиц или структуры, ко-
торые не имеют никакого

отношения к Объединён-
ным демократическим си-
лам, являющиеся сегодня
консолидированной оппози-
ционной белорусскому ре-
жиму структурой. Если
речь идёт, например, о Гай-
дукевиче, тогда мы говорим
о разных вещах, - утверж-
дает политик. - А во-вторых,
это не новость, что в адми-
нистрации рассматривают-
ся несколько сценариев, в
том числе, и «пропустить»
в Палату представителей
какое-то количество людей,
которые действительно
представляют Объединён-
ные демократические
силы. Конечно, это не пер-
вые лица организованных
структур. Но это действи-
тельно могут быть люди с
демократическими убежде-
ниями.

По мнению лидера ОГП,
эти люди не будут в боль-
шом количестве, они не бу-
дут представлять опасности
для личной власти нынеш-
него главы государства.

— Но это дало бы воз-
можность демонстрировать
их как музейный экспонат
во время приезда сюда за-
рубежных делегаций, - от-
мечает Анатолий Лебедько.
– Здесь есть определенные

плюсы и для власти, и толь-
ко поэтому эта тема пока не
снята с повестки дня.

По мнению политолога
Александра Федуты,
партии существуют лишь
тогда, когда они общаются
с избирателями.

— А единственная воз-
можность легального обще-
ния с избирателями – это
участие в выборах, — кон-
статирует Александр Феду-
та. – При чем здесь вопро-
сы: «Пустит - не пустит
Лукашенко? Стоит - не сто-
ит соваться?» Чем меньше
оппозиция участвует в выбо-
рах, чем чаще она повторяет
глупые кампании вроде бой-
котов 1999-2000 годов, тем
меньше у оппозиционеров
шансов, что о них вообще кто-
то будет помнить, что их бу-
дет кто-то узнавать.

Политолог уверен: пред-
ставители оппозиции обя-
заны участвовать в выборах,
вне зависимости от резуль-
тата!

— Они вообще когда-ни-
будь к этому народу собира-
ются идти? Если да, то, по-
жалуйста, на этих выборах.
Пускай идут, — призывает
оппозицию к общественной
активности Александр Фе-
дута.
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23 мая в Минске прохо-
дит заседание Совета глав
правительств государств
— участников СНГ. Для
участия в мероприятия
прибыли премьер-мини-
стры девяти стран СНГ.
Казахстан, Узбекистан и
Туркменистан представ-
лены вице-премьерами.
Перед его началом к учас-
тникам мероприятия об-
ратился с речью Алек-
сандр Лукашенко.

Белорусский руководи-
тель высказался против
ликвидации СНГ: «Наши
народы требуют от нас ак-
тивных действий, а не
ликвидации Содружества.
От нашей способности
договориться зависит, по-
лучит ли СНГ второе ды-
хание». Особую роль, по
словам Лукашенко, здесь
играет Россия, «которая
стала естественным локо-
мотивом интеграции. Ведь
именно от позиции России
с ее человеческим, терри-
ториальным, ресурсным и
экономическим потенциа-
лом зависит реализация

многих задач и проектов,
направленных на укрепле-
ние экономик наших
стран, повышение уровня
жизни простых людей».

Как сообщает ”Бела-
ПАН”, Лукашенко также
отметил, что Беларусь ува-
жительно относится к на-
циональным интересам
стран-экспортеров энерго-
ресурсов, «но весьма
разумной была бы органи-
зация совместной деятель-
ности по добыче, перера-
ботке, поставке на внешние
рынки газа, нефти и элек-
трической энергии. И мы
готовы обсуждать все про-

екты, которые не станут
вбивать клин между сосе-
дями, а будут укреплять
общую энергетическую бе-
зопасность».

Лукашенко считает
наращивание транспорти-
ровки энергоресурсов важ-
ным элементом взаимовы-
годного использования
транзитного потенциала
стран СНГ. Эта ремарка,
похоже, стала ответом на
заявление премьер-мини-
стра России Владимира
Путина о необходимости
реализовать проект нефте-
провода БТС-2 в обход Бе-
ларуси.
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морпехов от Козулинаморпехов от Козулинаморпехов от Козулинаморпехов от Козулинаморпехов от Козулина
Елена ЯКЖИК,
Вячеслав КАРАСЕВ

В еженедельнике «7
дней» директор инфор-
мационно-аналитичес-
кого центра при админи-
страции президента
Олег Пролесковский при-
звал политзаключенного
Александра Козулина
«прекратить примазы-
ваться к морпехам». За
Козулина ответила его
старшая дочь Ольга.

«Для меня, как для лю-
бого человека, имеющего
юридическое образование,
совершенно ясно, что «си-
дит» данный человек за дело
по простой уголовной
статье. Поэтому он обыкно-
венный уголовник, а не «па-
літвязень», как ему бы
хотелось, — пишет Пролес-
ковский. — Совсем недавно
белорусский президент
подчеркнул, что в этом че-
ловеке (Козулине) ничего
святого нет. И он был абсо-
лютно прав, хотя господина
Козулина это высказывание
сильно задело».

По мнению Пролесковс-
кого, Козулин «даже из
смерти жены сделал PR-
проект», отказавшись от-
править ее на лечение в
Германию, поскольку «лю-
бой нормальный человек, с

нормальными человечески-
ми ценностями ради после-
дних минут, часов, дней
рядом с родным, любимым
человеком согласился бы на
все».

«Хотя для наших «свя-
домых» это не в новинку.
Помните, когда уходил из
жизни великий белорус-
ский писатель Василь Бы-
ков, он попросил не делать
из его похорон политичес-
кую акцию. И что произош-
ло? Стыдно было, когда гроб
до вечера носили по городу
в надежде организовать
провокацию. Поэтому и у
немецкого посла доктора
Вайса, который предлагал
Козулину, как утверждает
экс-ректор, отъезд в Герма-
нию, происшедшее не укла-
дывается в голове. Ведь в
основе западных ценностей,
прежде всего, лежат семья
и любовь», — пишет глав-
ный аналитик президентс-
кой администрации.

Пролесковский обраща-
ется к Козулину «как
офицер, который более
двадцати лет носил на пле-
чах погоны»: «Прекратите
примазываться к морпехам
и позорить их. У этих ребят
с ценностями все в поряд-
ке. Близких они никогда не
предадут. И второе. Мне го-
ворят: «Зачем ты все это
пишешь? Представляешь,
какой скулеж сейчас нач-
нется в желтой прессе?» От-
вечу. Это моя позиция. Я

считаю, что истинные чело-
веческие ценности первич-
ны. Все остальное, в том чис-
ле политика, далеко позади.
Кроме того, и мне, и осталь-
ным представителям влас-
ти хватит молчать и ути-
раться, когда нас поливают
грязью. Хватит делать вид,
что ничего не происходит,
когда нам и нашим детям
во время политических
кампаний с грузинских мо-
бильных приходят угрозы
(против грузинского народа
ничего не имею). У меня
есть опыт отстаивания в
суде своей чести. И осталь-
ных чиновников к тому
призываю».

Высказывания Пролес-
ковского в интервью
«Салiдарнасцi» прокоммен-
тировала Ольга Козулина:

— Во-первых, то, что
Пролесковский цитирует
Козулина, — большой пока-
затель. Такое ощущение,
что цитаты он выучил их
наизусть. Это указывает на
то, что власти пристально
следят за высказываниями
моего отца. И сейчас Лука-
шенко и его окружение де-
лают всё, чтобы рейтинг
Козулина, который в после-
днее время существенно
вырос, снизился. Власти
говорят о каких-то пиар-ак-
циях моего отца. Но напад-
ки Лукашенко и сам факт
появления статьи Пролес-
ковского — это ли не пиар-
кампания?!

Во-вторых, о том, что ка-
сается похорон моей мате-
ри. Мы не выносили гроб на
проспект Независимости,
не призывали людей прий-
ти на прощание с Ириной
Козулиной. Пять тысяч че-
ловек, многие из которых не
были знакомы лично с ма-
мой, с нашей семьей, при-
няли такое решение сами.
И мы благодарны за эту под-
держку, поскольку отец в
ней очень нуждался.

Пролесковский заявля-
ет, что Козулин сыграл на
святых чувствах. Мой отец
уже высказывался насчет
отъезда в Германию, и я со-
гласна с его позицией. Лу-
кашенко, спекулируя на
состоянии моей матери, на-
деялся выкинуть Козулина
из страны. Но у него это не
получилось, поскольку у мо-
его отца на первом месте сто-
ит Беларусь и белорусский
народ. Козулин знал, что,
если уедет, назад уже не вер-
нется. Так что, отклонив
предложение, он сохранил
лицо, честь и достоинство.

Похоже, Пролесковский,
который за последний год с
небольшим уже дважды по-
нижался в должности (в ян-
варе 2007-го его перевели из
замов главы администрации
президента в начальники
главного идеологического
управления) решил таким
способом напомнить о своем
существовании, спев в уни-
сон со своим хозяином.

Лукашенко потребовал ужесточитьЛукашенко потребовал ужесточитьЛукашенко потребовал ужесточитьЛукашенко потребовал ужесточитьЛукашенко потребовал ужесточить
спрос с виновных за срыв программспрос с виновных за срыв программспрос с виновных за срыв программспрос с виновных за срыв программспрос с виновных за срыв программ
по импортозамещениюпо импортозамещениюпо импортозамещениюпо импортозамещениюпо импортозамещению

Александр Лукашен-
ко 22 мая принял с
докладом председателя
Комитета государствен-
ного контроля Зенона Ло-
матя. Как сообщает
пресс-служба президента,
глава государства был
проинформирован о ре-
зультатах работы КГК
по итогам четырех меся-
цев этого года.

За этот период Комите-
том проведено 3,4 тыс. про-
верок (на 15% меньше, чем
в январе-апреле 2007 года).

Ломать доложил о ре-
зультатах проверки бело-
русских предприятий по
выполнению программ им-
портозамещения. К приме-
ру, сообщает пресс-служба,
они свидетельствуют о не-
достаточной работе Мини-
стерства промышленности
по использованию в автомо-

билестроении отечествен-
ных антиблокировочных
систем (АБС) взамен импор-
тных.

Лукашенко потребовал
ужесточить спрос с винов-
ных за подобного рода нару-
шения.

Также Ломать проин-
формировал о выполнении
требований президента в
части контроля за исполь-
зованием нефтепродуктов.
В этом году по фактам ус-

тановленных нарушений в
отношении субъектов хо-
зяйствования и физичес-
ких лиц возбуждено 50
уголовных дел, в том чис-
ле 37 - Комитетом госкон-
троля.

Комитет с учетом требо-
ваний президента намерен
перестроить свою работу и
совместно с другими орга-
нами и госструктурами не
только заниматься выявле-
нием фактов нарушений, но
и принимать соответствую-
щие меры реагирования.

«Выявлены нарушения -
разберитесь и доведите дело
до конца, добейтесь их уст-
ранения», - потребовал
Александр Лукашенко.
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Минстат
опровергает
Сидорского
Игорь ПОТАПЧУК

По данным Мини-
стерства статистики
и анализа, средняя на-
численная зарплата в
Беларуси в апреле соста-
вила 836980 рублей.
Эта цифра значитель-
но меньше той, кото-
рую 10 дней назад озву-
чил премьер-министр
Сергей Сидорский.

Напомним, что в ходе
доклада Александру Лу-
кашенко 16 мая глава пра-
вительства заявил, что на
начало мая средняя зарп-
лата в Беларуси состави-
ла 435 долларов. «Салі-
дарнасць» уже тогда
усомнилась в этом. Дело в
том, что в марте 2008 года,
по информации Минста-
та, средняя зарплата со-
ставила 807.846 рублей,
то есть примерно 377 дол-
ларов. Если верить Сидор-
скому, получалось, что в
течение апреля она вырос-
ла почти на 60 долларов.
Это при том, что за весь
2007 год средняя зарпла-
та увеличилась примерно
на 80 долларов…

Обоснованность наших
сомнений подтвердили
свежие данные Минстата.
В апреле средняя начис-
ленная заработная плата в
Беларуси составила 836
980 рублей. То есть при-
мерно 391 доллар. Таким
образом, Сидорский завы-
сил среднюю зарплату
более чем на 10%.

Белорусы выбираютБелорусы выбираютБелорусы выбираютБелорусы выбираютБелорусы выбирают
зарубежного производителязарубежного производителязарубежного производителязарубежного производителязарубежного производителя
Вячеслав КАРАСЕВ

Борьба белорусского
правительства с импор-
том наталкивается на
ожесточенное сопротив-
ление потребителя. По
данным Министерства
статистики и анализа,
доля реализации отече-
ственных непродоволь-
ственных товаров за
последний год заметно
снизилась. Покупатель
предпочитает зарубеж-
ное.

В январе—апреле ны-
нешнего года по сравнению
с аналогичным прошлогод-
ним периодом в общем объе-
ме проданной одежды и
белья доля отечественных то-
варов сократилась с 75,4%

до 68,1%, трикотажных из-
делий — с 88,2% до 82,9%,
чулочно-носочных изделий
— с 88,3% до 86,1%, обуви
— с 70,9% до 64,4%.

Меньше стали доверять
белорусы своей технике.
Доля продаж отечественных
стиральных машин умень-
шилась с 36,5% до 30,6%,
холодильников и морозиль-
ников — с 79,9% до 72,6%.
Пошатнулись монопольные
прежде позиции произво-
дителей телевизоров: их
удельный вес снизился с
99,1% до 94,5%.

Не доверяет потребитель
отечественным моющим
средствам (сокращение
доли с 45,6% до 36,7%).
Меньше стали приобретать
белорусских лекарств (с
20,9% до 20,5%) и строй-
материалов (с 75% до
73,6%).

Продукция отечествен-
ных производителей зале-

живается на складах. Сти-
ральных машин на 1 мая
скопилось 262,8% к средне-
месячному объему произ-
водства, телевизоров —
135,8%, холодильников и
морозильников — 85,7%
(рост по сравнению с 1 янва-
ря в 8,6 раза), бытовых ча-
сов — в 31,5 раза (!).

В легкой промышленно-
сти этот показатель соста-
вил 145,3%, или 403,5
млрд. рублей (в целом по
промышленности — 4 трлн.
3,3 млрд. рублей).

Небольшой спрос на
продукцию отечественных
производителей непродо-
вольственных товаров явля-
ется одной из причин мно-
голетнего отрицательного
сальдо белорусской внеш-
ней торговли. Как сообщил
21 мая вице-премьер Анд-
рей Кобяков, по итогам пер-
вого квартала оно составило
220 млн. долларов.

Сидорский против заморской банкиСидорский против заморской банкиСидорский против заморской банкиСидорский против заморской банкиСидорский против заморской банки
варенья и корзины печеньяваренья и корзины печеньяваренья и корзины печеньяваренья и корзины печеньяваренья и корзины печенья
Вячеслав КАРАСЕВ

27 мая на заседании
Совета министров,
посвященном работе
экономики в январе—
апреле, всплыла тема
поставок зарубежного
продовольствия. Сергей
Сидорский подверг
критике руководство
Минсельхозпрода, Белгос-
пищепрома и министер-
ства промышленности за
рост некритического им-
порта. Премьер-ми-

нистр недоволен, в час-
тности, закупкой пече-
нья иностранного произ-
водства.

«На март мы 200 млн.
долларов нарастили отрица-
тельное сальдо внешней тор-
говли. Яблок, груш, карто-
феля, моркови мы завезли
на 12 млн. долларов», — ци-
тирует Сидорского «Интер-
факс». Глава правительства
напомнил, как «в прошлом
году упражнялись надо ли
нам овощехранилища».

Кроме того, Сидорский
отметил, что на 15 млн. дол-

ларов завезено шоколада и
другой кондитерской про-
дукции, на 12 млн. долла-
ров печенья.

Говоря о ввозе бытовой
техники, премьер-министр
призвал руководство Мин-
прома и белорусских пред-
приятий в сжатые сроки
принять решение о строи-
тельстве в стране произ-
водств, а не «ходить три
года по коридорам». «Мы
не можем позволить на 25
млн. долларов (в месяц) за-
возить бытовую технику,
которая может произво-
диться в стране», — сказал
премьер.

Средняя зарплата в БеларусиСредняя зарплата в БеларусиСредняя зарплата в БеларусиСредняя зарплата в БеларусиСредняя зарплата в Беларуси
уже сейчас должна быть 562 долларауже сейчас должна быть 562 долларауже сейчас должна быть 562 долларауже сейчас должна быть 562 долларауже сейчас должна быть 562 доллара
Игорь ПОТАПЧУК

«Тиграм мяса не док-
ладывают…» На днях
Минфин пообещал, что
к концу 2009 года сред-
няя зарплата в Белару-
си составит 550 долла-

ров. Однако в интервью
«Комсомольской правде
в Белоруссии» руководи-
тель аналитического
центра «Стратегия»
Леонид Заико утверж-
дает, что эта планка
должна быть превыше-
на уже сейчас.

- ВВП на душу населения
— 4,5 тысячи долларов. Бу-
дем исходить из того, что
75% ВВП - это норма потреб-
ления. Получается 3375 дол-
ларов на душу, то есть в год,
если семья состоит из 4 че-
ловек, это будет 13,5 тыся-
чи долларов. Делим на 12
месяцев, получается 1125

долларов на семью, - поде-
лился своими подсчетами
Леонид Заико. - Если рабо-
тают и папа, и мама, это бу-
дет 562 доллара. Это месяч-
ная зарплата, рассчитанная
исходя из макроэкономи-
ческих параметров.

На практике же получает-
ся существенно меньше. По
данным министерства стати-
стики, средняя зарплата в
Беларуси в марте 2008 года
составила 807.846 рублей, то
есть примерно 377 долларов.
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Например, в прошлом
году, как сообщил «Завтра
твоей страны» начальник
отдела инвестиций, капи-
тального строительства и ма-
териально-технической базы
Министерства здравоохране-
ния Олег Кругликов, на
ремонт зданий научно-иссле-
довательских институтов и на-
учно-практических центров
изначально планировалось вы-
делить100 млрд. рублей, но
строители освоили только сум-
му в размере 71 миллиарда.
«0стальных денег мы элемен-
тарно не дополучили», — при-
знался чиновник.

В этом году под эти нуж-
ды из бюджета страны пла-
нируется выделить в три раза
больше — более 300 млрд.
рублей. Как будет на самом
деле, покажет время…

В медучреждениях рес-
публиканского значения па-
циенты получают и самое до-
рогостоящее лечение. Это и
понятно: только в таких цент-
рах выполняются самые
сложные и денежноемкие
оперативные вмешательства.
Например, в РНПЦ «Карди-
ология» ежегодно выполняет-
ся до 40 операций при анев-
ризме аорты. Стоимость
одной такой операции может
доходить до 15 тысяч долла-
ров США. Хирурги РНПЦ
травматологии и ортопедии
ежегодно проводят более 450
операций по замене тазобед-
ренного сустава. Одна такая
операция обходится бюдже-
ту в более чем 3 тысяч долла-
ров США, с учетом отечествен-
ного имплантата.

Стоимость одного койко-
дня в реанимационных
отделениях таких центров со-
ставляет 66 долларов США,
средняя стоимость одного кой-
ко-дня в других отделениях
41 доллар. И это без учета ме-
дикаментозного лечения.

В 2007 году, например,
финансирования РНПЦ трав-
матологии и ортопедии осу-
ществлялось только из рес-
публиканского бюджета и
составило 17, 725 миллиар-
дов рублей. Около 2 милли-
ардов ушло на закупку нового
оборудования, 6,3 миллиар-
да — на закупку лекарствен-
ных средств, расходного и пе-
ревязочного материала. 4,44
миллиарда составила выпла-
та заработной платы сотруд-
никам учреждения. Комму-
нальные услуги, мягкий
инвентарь и питание больных

в сумме составило чуть более
одного миллиарда. По словам
руководства центра, в прин-
ципе финансирование было
достаточным, но только в рам-
ках утвержденных размеров
заработной платы сотрудни-
ков. Если в этом году, как пла-
нируется, зарплаты медикам
будут увеличены, то центр
окажется в затруднительном
положении: где взять допол-
нительные средства, чтобы
уровень оказания медицинс-
кой помощи сохранить на том
же уровне, чтобы не возник
дефицит расходных матери-
алов?! Неудивительно, что Со-
вмин в сложившихся услови-
ях и принял постановление,
разрешающее пациентам за
свой счет покупать расходные
материалы. Правительствен-
ный рецепт выписан для «ле-
чения» хронической нехват-
ки денежных средств. Хотя
республиканские медучреж-
дения не испытывают ее так
остро, как городские, област-
ные и особенно — районные и
сельские.

Республиканских научно-
практических центров и
НИИ в Беларуси тринадцать.
Если принять сумму финан-
сирование РНПЦ травматоло-
гии и ортопедии за единый
показатель для данной кате-
гории медицинских учреж-
дений, то получается, что
только на финансирование 13
(!) республиканских клиник
требуется более 230 милли-
ардов рублей. Это почти
четверть (!) всего республикан-
ского бюджета здравоохране-
ния, запланированного на
2008 год, и почти половина(!)
из тех денег, которые плани-
руется направить на оказание
медицинской помощи насе-
лению! А в Беларуси функци-
онирует еще 301 областная,
районная и городская больни-
цы, 18 родильных домов, 179
взрослых и 60 детских поли-
клиник и т.д. И там тоже ле-
чатся люди, трудятся врачи
и медсестры.

Некоторые больницы зна-
чительно больше республи-
канских центров. Например,
9-я минская клиническая
больница, которая считается
крупнейшим медицинским
учреждением не только сто-
лицы, но и страны. Ее мощ-
ность — 1280 коек (в 4 раза
больше, чем в РНПЦ травма-
тологии и ортопедии). На базе
этой больницы созданы и
функционируют Республи-
канские центры детской ней-
рохирургии, хирургической
гематологии, челюстно-лице-

вой хирургии, ревматологии
и другие. Больница является
базой минского медицинско-
го университета, Белорус-
ской академии последиплом-
ного образования. Но бюджет
этой больницы с учетом
дополнительного финансиро-
вания из казны Минска соста-
вил в 2007 году только 34
миллиарда рублей. Хотя, по
логике, только республикан-
ских денег клиника должна
была получить минимум 70
(!) миллиардов. Выходит,
только на одной больнице сэ-
кономили более чем в 2 раза.

Осложнения
Еще более бедственное по-

ложение в районных и сельс-
ких больницах. Финансиро-
вание этих медучреждений
до такой степени ничтожное,
что уже к середине года рай-
онные больницы «съедают»
выделенные на целый год
финансы. Заместитель глав-
ного врача одной районной
больницы Минской области
призналась, что в прошлом
году их больница получила из
республиканского бюджета
немногим больше миллиар-
да рублей. На эти деньги дол-
жны были функционировать
районная и 4 участковые боль-
ницы, а также 3 врачебных
амбулатории района. «Лекар-
ства в больнице самые деше-
вые, расходные материалы
тоже, — рассказала «Завтра
твоей страны» замглаввра-
ча.— Не хватает всего и все-
гда. Каждый раз на совеща-
нии в райисполкоме я прошу
денег, а мне грозят увольне-
нием. Так и живем».

Самый болезненный воп-
рос для многих районных
больниц — отсутствие совре-
менного оборудования. По-
рой, самое лучшее, что есть в
районе — старенький аппарат
УЗИ. В прошлом году ми-
нистр здравоохранения Васи-
лий Жарко на коллегии Мин-
здрава признался, что 80%
медтехники в стране, особен-
но это касается районных боль-
ниц и поликлиник, имеет
срок службы более 10 лет. Это
оборудование и морально, и
физически устарело. А потом
мы удивляемся, почему так
часто на районе «проглядели»
болезнь, слишком поздно по-
ставили правильный диагноз.
Не лучше ситуация и в поли-
клиниках, где к проблемам
оснащения добавляется еще
и «кадровая» недостаточ-
ность.

Сейчас в Беларуси дефи-
цит врачей составляет 13 ты-
сяч человек. 19,4 процента

врачей Беларуси — пенсио-
неры. В поликлиниках врачи
работают, в основном, по пол-
торы ставки, в участковых
больницах на 1,62 ставки.
Постоянная работа «на износ»
на фоне хронической денеж-
ной недостаточности всей от-
расли и есть причина сниже-
ния качества медицинской
помощи и недовольства паци-
ентов…

Откуда брать деньги? Рас-
считывать на то, что совре-
менная власть урежет бюджет
силовиков или откажется от
строительства ледовых двор-
цов? Надеяться, что дотации
областных и районных бюд-
жетов будут покрывать нуж-
ды здравоохранения? Но это,
по меньшей мере, глупо. Мно-
го ли у нас бюджетообразую-
щих предприятий в район-
ных центрах?!. «БелАЗ»,
Жлобинский БМЗ, Мозырьс-
кий нефтеперерабатываю-
щий завод — чтобы перечис-
лить все предприятия хватит
пальцев обеих рук. А в Бела-
руси более сотни районных
центров, а, значит, и больниц,
амбулаторий, поликлиник…

Эпикриз
В 2000 году Всемирная

организация здравоохране-
ния оценила качество систе-
мы здравоохранения стран
мира. Эксперты ВОЗ при-
шли к выводу, что не всегда
здоровье нации зависит от
состояния экономики стра-
ны. В список лидеров стран
с лучшей общественной си-
стемой здравоохранения по-
пало государство Оман, в
котором ВВП на душу насе-
ления составляло 7,7 тысяч
долларов. Для сравнения, у
лидера этого списка Фран-
ции этот же показатель был
в три раза выше и достигал
24,4 тысячи долларов ВВП
на душу населения. Экспер-
ты ВОЗ сделали заключение:
нет универсальной модели
организации здравоохране-
ния, в большинстве успеш-
ных в этом отношении стра-
нах используются собствен-
ные наработки и идеи. Так
что и у Беларуси есть все
шансы для того, чтобы выве-
сти на мировой уровень оте-
чественное здравоохране-
ние. Просто приоритеты
должны быть расставлены
иначе: в социально-ориенти-
рованном государстве, како-
вым позиционирует себя
современная Беларусь, фи-
нансироваться в первую оче-
редь должны все же не сило-
вые структуры и армия, а
здравоохранение…

Окончание.
Начало на с.1
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ПРОФСОЮЗЫ
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Независимые профсо-
юзы борются с контрак-
тной системой не толь-
ко на законодательном
уровне, но и в каждом
конкретном случае,
когда работник стано-
вится действительно
жертвой этой рабской
системы.

Правовой инспектор Го-
мельского отделения Бело-
русского профсоюза работ-
ников радиоэлектронной
промышленности (РЭП)
Леонид Судаленко помог
подготовить судебный иск
учительнице гимназии №
46 города Гомеля Светлане
Поляковой. Наниматель
предложил ей перейти с
должности учителя исто-
рии на нижеоплачиваемую
должность воспитателя.
Если Светлана не согласит-
ся, её обещали уволить. Та-
кое право дает нанимателю
декрет президента Лука-
шенко № 29 «О дополни-
тельных мерах по совершен-

ствованию трудовых отно-
шений, укреплению трудо-
вой и исполнительской
дисциплины».

Светлана Полякова рас-
ценивает действия нанима-
теля как дискриминацию в
сфере трудовых отноше-
ний. Она работает учителем
истории в этой школе с
1997 года. За все это время
не имела никаких нарека-
ний.

Учитывая, что занимае-
мая Поляковой должность
учителя истории не сокра-
щается, можно предполо-
жить, что на её место будет
приглашен другой работ-
ник. В то же время нанима-
тель не смог аргументиро-
вать свои действия ничем
иным, как только сослаться
на декрет № 29, согласно
которому он имеет право
просто уволить человека по
истечении срока контракта.
Исходя из этого Светлана
Полякова делает вывод, что
наниматель хочет избавить-
ся от неё, в первую очередь,
как от человека, а не как от
специалиста.

— Я считаю, что дей-
ствия нанимателя имеют
ярко выраженный дискри-
минационный характер, по-
скольку единственной скры-
той причиной, по которой
тот отказывается продлить
трудовые отношения, явля-
ются мои политические
взгляды и убеждения — я
являюсь членом Объеди-
ненной гражданской
партии и принимаю актив-
ное участие в ее деятельнос-
ти, — объясняет учитель-
ница.

Она также считает, что
основанием для такого ре-
шения нанимателя были и
политические взгляды и
убеждения её супруга —
Полякова Василия Павло-
вича, который, являясь
председателем Гомельской
областной организации
Объединенной гражданс-
кой партии, активно уча-
ствует в политической и об-
щественной жизни страны.
Василий Поляков более 10
лет проработал в системе
образования, был добросо-
вестным работником, не

имел нарушений трудовой
и исполнительной дисцип-
лины. Однако в 2006 году
также был уволен с работы
без объяснения причин по
окончании срока действия
срочного трудового кон-
тракта.

— Речь идет о дискри-
минации в отношении
целой семьи, — комменти-
рует ситуацию Леонид Су-
даленко. — Конечно, мы
предпримем все возмож-
ное, чтобы попытаться за-
щитить права Светланы
Поляковой в суде. Она и её
муж — члены нашего
профсоюза. Но в последнее
время надежд на правосу-
дие становится все меньше
и меньше. Даже в тех слу-
чаях, когда работника ли-
шают его основополагаю-
щего права — права на
труд. Можно бесконечно
долго вести дискуссию о
свободе заключения сроч-
ного трудового контракта,
однако, вряд ли кто-то ста-
нет отрицать, что в услови-
ях массового применения
контрактов в стране прак-
тически невозможно най-
ти работу по бессрочному
трудовому договору, осо-
бенно учителям.

www.praca-by.info
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Представители ад-
министрации ОАО «По-
лимир» продолжают
оказывать давление на
членов первичной орга-
низации Белорусского
независимого профсоюза
(БНП). В связи с этим
руководство первички
обратилось в прокура-
туру города Новополоц-
ка. Как рассказал пред-
седатель организации
Иван Святохо, предста-
вители администрации
под любым предлогом
предлагают людям вый-
ти из Независимого

профсоюза и перейти в
официальный Белхимп-
рофсоюз.

Прошел всего месяц
после празднования юбилея
организации, на котором
директор по производству
ОАО «Полимир» Николай
Юшкевич поблагодарил
первичку БНП за сотрудни-
чество. И вот профсоюзу
пришлось обратиться за по-
мощью в правоохранитель-
ные органы.

- Меня просто вынудили
обратиться в прокуратуру, -
поясняет Иван Святохо, -
просто больше уже невоз-
можно было терпеть. Идет
нагнетание обстановки, об-

рабатывают людей под лю-
бым предлогом.

По словам профсоюзно-
го лидера, чаще всего перед
выбором ставят тех, у кого
заканчивается срок дей-
ствия контракта. Работнику
предлагают продлить кон-
тракт с условием, что он
выйдет из Независимого
профсоюза. Также страдают
работники, которые хотят
трудоустроить на предпри-
ятие своих детей. И хотя,
согласно колдоговору, дети
работников ОАО «Поли-
мир» имеют при трудоуст-
ройстве преимущество, тем
не менее, им выдвигается
условие – стать членом офи-
циального профсоюза.

Как рассказал Иван Свя-
тохо, основная проблема в
том, что люди боятся офи-
циально заявить о фактах
давления.

- Наше предприятие ста-
бильное. Конечно, у работ-
ников «Полимира» непло-
хая зарплата. Люди боятся,
что их уволят. Нигде в го-
роде они не смогут тогда
найти такую работу. Все
хотят работать и получать
зарплату, ведь нужно содер-
жать семью, детей, - гово-
рит профсоюзный лидер.

Тем не менее, по словам
Ивана Святохо, профсоюзу
удалось собрать официаль-
ные подтверждения нару-
шений со стороны предста-
вителей администрации.
Все эти документы прило-
жены к заявлению профсо-
юза и направлены в городс-
кую прокуратуру.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
www.praca-by.info



7Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 27 мая 2008  | №63

ЮРИСКОНСУЛЬТ
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На вопросы отвечает
руководитель правовой
службы Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП)
Елена Еськова.

Вопрос: Работника
увольняют с работы в связи
с истечением срока кон-
тракта, а он уже использо-
вал трудовой отпуск. При
окончательном расчете бу-
дут ли произведены удер-
жания из заработной платы
за неотработанные дни от-
пуска?

— В новой редакции
ст.107 Трудового кодекса
установлены дополнитель-
ные случаи, когда удержа-
нию из заработной плат не
подлежат суммы за неотра-
ботанные дни отпуска.

При увольнении в связи
с истечением срока трудо-
вого договора (контракта)
удержания за неотработан-
ные дни отпуска не произ-
водятся. Они также не бу-
дут производятся при
увольнении работника по
соглашению сторон, при
увольнении работника в свя-
зи с восстановлением на
работе работника, ранее вы-
полнявшего эту работу, а

также в связи со смертью
работника, признанием его
безвестно отсутствующим
или умершим.

Вопрос. Какова продол-
жительность рабочего
времени накануне государ-
ственны праздников и праз-
дничных дней?

— В прежней редакции
ст.116 Трудового кодекса
употреблялось понятие «на-
кануне» государственных
праздников и праздничных
дней. В редакции ТК 2007
года статья 116 называется
«Продолжительность рабо-
ты в рабочий день, непосред-
ственно предшествующий
государственному праздни-
ку или праздничному дню».

Таким образом, подчер-
кнуто, что продолжитель-
ность работы накануне госу-
дарственных праздников и
праздничных дней сокра-
щается на один час только в
тот рабочий день, который
непосредственно предше-
ствует праздничному дню
(ч. 1 ст. 116 ТК).

Предусмотрено также,
что если по условиям про-
изводства сокращение про-
должительности работы не-
возможно, то переработка
компенсируется по согла-
шению сторон предоставле-
нием дополнительного дня
отдыха, оплачиваемого в

одинарном порядке, по мере
накопления этих часов, или
их повышенной оплатой в
размере, установленном для
оплаты сверхурочной рабо-
ты (ч. 2 ст. 116 ТК). По ра-
нее действовавшему законо-
дательству переработка
компенсировалась только
предоставлением дополни-
тельного дня отдыха по мере
накопления часов перера-
ботки.

Вопрос. Каков порядок
предоставления дополни-
тельного свободногот работы
дня работникам, воспиты-
вающим детей?

— Статья 265 ТК, регу-
лирующая вопросы предос-
тавления дополнительного
свободного от работы дня, в
новой редакции кодекса су-
щественно изменена. Пра-
вом на один свободный от
работы день теперь могут
воспользоваться не только
мать, но и отец (опекун, по-
печитель).

Если в семье воспитыва-
ется ребенок-инвалид в воз-
расте до 18 лет, то матери,
(отцу, опекуну, попечите-
лю) предоставляется один
свободный от работы день
ежемесячно с оплатой в раз-
мере среднего дневного
заработка за счет средств го-
сударственного социально-
го страхования. Если в се-

мье воспитываются двое и
более детей в возрасте до 16
лет, то матери или отцу
ежемесячно также предос-
тавляется один дополни-
тельный свободный от рабо-
ты день с оплатой в размере
и на условиях, предусмот-
ренных в коллективном до-
говоре.

Если в семье трое и бо-
лее детей в возрасте до 16
лет (ребенок-инвалид в воз-
расте до 18 лет), то матери
(отцу, опекуну, попечите-
лю) предоставляется один
дополнительный свобод-
ный от работы день в неде-
лю с оплатой в размере
среднего дневного заработ-
ка в порядке и на условиях,
предусмотренных прави-
тельством РБ. Право на
предоставление дополни-
тельных свободных дней
может быть использовано
матерью (отцом, опекуном,
попечителем) либо разделе-
но указанными лицами
между собой по их усмот-
рению.

Если работник одновре-
менно имеет право на допол-
нительный свободный от
работы день в неделю и до-
полнительный свободный от
работы день в месяц, то этот
день предоставляется по
желанию работника соглас-
но одному из оснований.

Александр Ярошук: Диалог независимогоАлександр Ярошук: Диалог независимогоАлександр Ярошук: Диалог независимогоАлександр Ярошук: Диалог независимогоАлександр Ярошук: Диалог независимого
профсоюза и нанимателя возможенпрофсоюза и нанимателя возможенпрофсоюза и нанимателя возможенпрофсоюза и нанимателя возможенпрофсоюза и нанимателя возможен

П р е д с е д а т е л ь
БКДП Александр Яро-
шук, посещая унитар-
ное предприятие
«Лёс», встретился не
только с активистами
Свободного профсоюза
металлистов, но и с
директором предприя-
тия Сергеем Адамен-
ко. Вернувшись из поез-
дки, лидер Конгресса
рассказал, что, не
смотря на непростые
условия, в которых се-

годня работают неза-
висимые профсоюзы,
диалог с нанимателем
возможен.

На встрече с активис-
тами первички обсужда-
лась текущая ситуация в
независимом профдвиже-
нии, а также конкретные
проблемы, с которыми
сталкивается профсоюз на
предприятии. До недавне-
го времени отношения
независимого профсоюза с
администрацией склады-

вались не совсем гладко.
Но, как отмечают сами
активисты, с приходом
нового директора ситуа-
ция стала меняться к
лучшему – был заключен
колдоговор, после дли-
тельного перерыва профсо-
юз вновь получил возмож-
ность арендовать офис.

Как отметил лидер
БКДП, с руководителем
предприятия состоялся
конструктивный разго-
вор. Александр Ярошук и
Сергей Адаменко обсуди-
ли вопросы взаимоотноше-

ний профсоюза и нанима-
теля, а также коснулись
проблем предприятия в
целом. «Сам факт подоб-
ной встречи говорит о том,
что даже в сложившихся
условиях можно налажи-
вать и вести конструктив-
ный диалог, находить
точки соприкосновения
между представителями
профсоюзов и нанимате-
лей», - прокомментировал
итоги встречи Александр
Ярошук.

www.praca-by.info
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Драники меняют имиджДраники меняют имиджДраники меняют имиджДраники меняют имиджДраники меняют имидж
Светлана МЕТЕЛКИНА

На заседании правле-
ния колхоза обсужда-
лись предложения анг-
лийского лорда Вэлла по
улучшению имиджа
Драников. Председа-
тель Апанас Перетрё-
хин комментировал
письмо, присланное анг-
лийским пиарщиком.

Перетрёхин: Вчэра я
прасматрэл эта письмо и
уже имею кое-какие намёт-
ки. Хачу, штобы и вы с ним
ознакомились. Пусть чыта-
ет тот, хто знает английские
буквы.

1-й заместитель: Лорд
Вэлл пишет, что рад помочь
нам решить наши пробле-
мы.

Перетрёхин: Ну за такие
дзеньги любой дурак рад
был бы памоч. К финансо-
вому вопросу вернемся поз-
жэ. Чытай дальше.

1-й зам.: В своем первом
предложении лорд говорит
о необходимости «сделать
лицо Драников более узна-
ваемым в мире».

Перетрёхин: Это што он
имеет в виду? У нас жэ уже
есть лицо Драникау. Ну
эта… Певица наша. Малафе-
ева.

Агроном: Видно, лорд
хочет, чтобы мы ее поменя-
ли…

Перетрёхин: А я вам
ешчо тогда гаварыу, што
узнаваемае лицо Драникау
– эта я. А вы мне все разом:
«Это нескромно, Апанас
Грыгорьевич, народ не пой-
мет...» Вот видзеце, вам це-
пер то жэ самае умный чэ-
лавек гаварыт. Или опять
скажыце: не нада.

Счетовод: Ну что вы,
Апанас Григорьевич. Толь-
ко уже столько денег на рас-
крутку этой Малофеевой
угрохали. Плакаты напеча-
тали, на коробки конфет по-
местили, на майки.

Перетрёхин: Да мне
хоть на трусы! Штобы чэрэз

месяц там был я. Вы што
думаеце: я этого хачу? На-
род хочэт. Вы вон дажэ у
любога оппозиционера
спросите: «Хто твар Драни-
кау?» Он вам так и скажэт:
«Перетрёхин – твар!» Да на
эта дажэ дзенег многа не
нада. Вон на каждом заборэ
маё имя написано. Надо
только другие слова радам
пазамазывать и усё. И в
мирэ меня все знают. Ска-
жы только: «Перетрёхин»
и усе галовами качают и
уздыхают. Завидуют. Ну
да ладна. С эцим прэдла-
жэнием разабрались. Чы-
тай дальшэ.

1-й зам.: Далее лорд пи-
шет, что мы должны прекра-
тить преследовать оппози-
ционеров.

Маленький мальчик (от-
куда-то из-под стула): Папа,
а кто такой «оппозицио-
нер»?

Перетрёхин: Тебе, сы-
нок, это ешчо рано знать. Да
и, думаю, на твою долю их
ужэ не достанется. Мы их
всех к тому врэмени повы-
ведзем... Или повывезем...
Или повысадзим… Я ешчэ
не прыдумау. Так што там
нам лорд советует с ними
зделаць?

1-й зам.: Прекратить
преследовать.

Перетрёхин: Так и я ж
не против. Вот повыведзем
усех, и прэкрацим прэсле-
даваць. Лучшэ бы написау,
как эта скарэе зделаць. За
што только дзеньги людзям
плацят?

1-й зам.: Лорд также со-
ветует не сотрудничать со
странами-изгоями и отка-
заться от поставок ору-
жия.

Перетрёхин: Здрасце!
А кармиць нас хто будзет?
Лорд Вэлл? Ничэво себе
прэдлажэньеца! Хаця
есць у меня на этат шчот
адна мысль. А што если мы
большэ не будзем на на-
шым оружыи штэмпсель
ставиць: «Зделана у Дра-
никах», а на дулах
писаць: «Купляйце дра-
никаускае»? Так нихто и
не дагадаецца, што эта
наша. А со странами-изго-

ями мы и так не сотрудни-
чаем. Вот выгнали почти
усех амерыканских дипла-
матау и большэ не сотруд-
ничаем.

1-й зам.: А про амери-
канцев тут как раз наобо-
рот написано. Лорд сове-
тует с ними помириться,
так сказать «урегулиро-
вать дипломатический
конфликт».

Перетрёхин: Я што-та не
понял: он чьи интересы лоб-
бирует – наши или амеры-
канские?

1-й зам.: А еще тут и про
страны Евросоюза говорит-
ся.

Маленький мальчик
(щелкая по носу счетовода):
Папа, а что такое Евросоюз?

Перетрёхин: Это, сынок,
такое сборище стран, кото-
рые папке жыць не дают.
Ты зачэм дзядзю Пецю по
носу шчолкаеш? Я цебя
чэму учыл? В лоб бей, што-
бы ничэво не паврэдзиць.

(к присутствующим)
Мне этот лорд сразу падаз-
рыцельным показался: не-
бось хочэт и там и там куш
сорвать. Только не на тех
нарвался. На кое-какие из-
менения мы, конечно,
согласны: там лицо подпра-
витць, рэкламную продук-
цыю изгатовиць, если нада.
Но кардинальна усё менять
не будзем. Цепер абсудзим
финансовый вопрос.

Счетовод: Я уже подго-
товил необходимую сумму
и ведомость.

Перетрёхин: Какую
сумму?! Какую веда-
масць?! Садзись и пишы:
«Дарагой лорд Вэлл! Вашы
замечацельные прэдлажэ-
ния па улучшэнию имид-
жа нашых Драникау мы
ешчо не получыли. Но вы
можыце не беспокоиться:
как только получым, сра-
зу жэ вышлем вам заказ-
ным письмом дагавора-
ную сумму. Пока жэ вы
спокойно можэце начы-
наць лоббировать нашы
интерэсы и создаваць па-
зициуный образ нашых
Драникау в дзелавых и по-
литичэских кругах дру-
гих стран».
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***
Если у вас в городе по-

ложили новый асфальт,
побелили дома, постави-
ли новый забор и никто
не приехал с официаль-
ным визитом — значит,
вы живете в Германии.

***
Из SMS, присланных

в эфир радио «ХХХ» по
случаю инаугурации но-
вого президента: «Был
Ельцин. Ничего у нас не
изменилось. Потом Пу-
тин. Как жили, так и жи-
вем. Теперь Медведев.
Надеюсь, все останется
по прежнему». Подпись:
Рабинович, штат Аркан-
зас

***
Еврейский юноша

решил жениться, и рас-
сказывает об этом своей
матери.

— Мам, я решил сде-
лать тебе сюрприз. Я
приведу в дом сразу трех
девушек, а ты попробу-
ешь догадаться, какая из
них моя невеста...
На следующий день он
приводит домой трех
девушек, блондинку,
брюнетку и рыженькую.
Вечер проходит превос-
ходно, все довольны. Ког-
да гостьи разошлись по
домам, он спрашивает у
матери:

— Мам, ну как ты ду-
маешь, кто она?

— Рыжая, без сомне-
ния!! — говорит мать.

— Мамочка, — рас-
плывается в улыбке сын,
— но как ты догадалась?

— А она мне сразу не
понравилась...

***
Продавщица – кас-

сирше:
— Манька, скажи

этим ханурикам, чтобы
72-ой портвейн не выби-
вали – кончился!

Манька:
— Ladies and

gentlemen, attention
please! Portwein number
72 is over. Thank you!


